

Compte rendu de la réunion de l'ICEM 38, le 14 septembre 2022 à l'école La Monta de Saint-Égrève

11 personnes étaient présentes dans la classe de CM1 de Mickaël.

5 points étaient à l'ordre du jour :

- 1) Trésorerie
- 2) Organisation et calendrier
- 3) Groupes de travail
- 4) Cahier de roulement
- 5) Stages

1) Trésorerie

Mickaël n'a pas pu voir Gaëtane, l'ancienne trésorière, afin que le mandataire de la Banque postale soit changé. Des documents doivent encore être envoyés à Joëlle qui a la signature du GD.

Point adhésions : Nathalie et Marie-Flore rappellent que pour que l'ICEM survive après les grosses diminutions de subventions, il faut que chaque adhérent fasse un don de 100 euros au moins (déductible des impôts), en complément de son adhésion au GD.

2) Organisation et calendrier

Elisa propose de conserver l'organisation qui alterne des réunions en grand groupe et des réunions de groupes de travail. Lors des réunions en grand groupe, un groupe de travail présente l'avancement de son travail.

Personne ne s'oppose à ce principe d'organisation.

La question se pose du jour de réunion : mercredi, vendredi soir, samedi, une journée pendant les vacances...

Elisa trouve que le samedi permet plus de discussions informelles et plus de temps pour approfondir les thèmes de travail. Elle ajoute qu'une partie de la journée peut être consacrée à un thème de groupe de travail qui n'aura pas été retenu.

Nathalie propose, par période, de se réunir un mercredi en milieu de période et le premier samedi des vacances.

Marie-Flore craint que cela ne fasse beaucoup s'il faut ajouter en plus les réunions des groupes de travail.

Elisa propose d'alterner un mercredi en milieu de période et un samedi de vacances et c'est cette solution qui est retenue.

Le planning de l'année est alors fixé :

- 22 octobre de 10h à 17h à Saint-Égrève
- 30 novembre de 14h30 à 17h à Saint-Égrève
- 1^{er} décembre de 14h30 à 17h à Saint-Égrève
- 8 avril de 10h à 17h à l'école maternelle Blanche Rochas de Seyssins
- 24 mai de 14h30 à 17h à Saint-Égrève.

Les lieux de réunion sont encore provisoires.

3) Groupes de travail

Objectif : présenter l'avancement du travail en réunion de grand groupe et écrire un article destiné à être publié.

Thèmes proposés :

- Coopération
- Jardin
- Forums d'enfants (type marché de connaissances)
- Cuisine
- Maths vivantes
- Travail manuel (apprendre des gestes et utiliser des outils)
- Exposés

- Évaluation
- Coéducation
- Sortir
- Texte libre en maternelle
- Langues
- Musique/théâtre
- EPS
- Autonomie et libre gestion des élèves

Thèmes retenus :

- Coopération, autonomie et libre gestion des élèves (première réunion le 5 octobre à 14h30 à l'école maternelle Blanche Rochas de Seyssins – passer par le grand portail côté mairie)
- EPS
- Sortir (première réunion le 12 octobre toute la journée à l'école maternelle Blanche Rochas de Seyssins – passer par le grand portail côté mairie)
- Forums d'enfants (première réunion le 30 septembre à 17h à l'école La Monta de Saint-Égrève).

4) Cahier de roulement

Il s'agit d'un outil qui existait du temps de Freinet.

Ce cahier passe de main en main rapidement selon un ordre de passage.

Les pages se composent de 2 colonnes : - à gauche, une colonne dans laquelle on peut poser une question, raconter une expérience etc.

- à droite, une colonne dans laquelle on peut écrire une réponse ou une remarque à ce qui est écrit dans la colonne de gauche.

Mickaël va envoyer un mail contenant le cahier de roulement numérique et expliquant son fonctionnement.

Il précise qu'il faut être rigoureux sur le délai pour faire passer le cahier au destinataire suivant (4 jours maximum).

5) Stages

Lors de la dernière réunion du GD au mois de juin, la possibilité d'un stage à Molines au début des vacances de la Toussaint avait été évoquée.

Joëlle a contacté le gîte et mis une option sur une réservation pour cette période. Elle a ensuite demandé sur la liste du GD quelles seraient les personnes intéressées par ce stage et par la participation à son organisation. Devant le petit nombre de réponses positives, et le temps pour préparer l'organisation de ce stage étant très court d'ici les prochaines vacances, il est proposé de l'annuler. Personne ne s'oppose à cette proposition.

Du 29 octobre au 1^{er} novembre 2022 aura lieu à Bruxelles la Biennale de l'éducation nouvelle. Il s'agit d'une rencontre internationale de mouvements d'éducation nouvelle.

Au début des vacances de la Toussaint pourraient avoir lieu également les fédérations de stage de l'ICEM, mais ce n'est pas encore confirmé.

Martine nous informe des deux prochaines dates des rencontres fédérales : le 19 novembre après-midi en visio et les 21 et 22 janvier à Paris. Les personnes intéressées peuvent se signaler auprès du GD.

Elisa évoque la possibilité d'un stage organisé par la FREM (groupe régional) au début des vacances de février 2023 autour de Lyon : c'est un stage autogéré de 4 jours, du premier dimanche des vacances jusqu'au mercredi soir.

Nathalie et Sylvie sont partantes pour participer à l'organisation, et peut-être aussi Véronique et Armelle.